

Informaciones de anoche

El almirante Oquendo visita al Gran Capitán Gonzalo de Córdoba

Elo aseció en diciembre último. De noche era, bien entrada y lluviosa, por cierto, cuando un rumor de pasos vivió la vigilancia del sereno que prestaba servicio en las cercanías de la estatua...

Gobierno civil

El general gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Manuel Hidalgo Gutiérrez, don José Gavilán Bermúdez, don Francisco...

A los estudiantes cordobeses

¡Compañeros! Seguros de ser escuchados por vosotros, damos a la publicidad estos renglones con la esperanza de recibir vuestro aplauso y concurso.

En la Casa de todos POR LOS PUEBLOS

Los funcionarios municipales Este mañana visitaron al señor alcalde en su despacho oficial, los funcionarios municipales que forman la nueva Junta elegida ayer por la asociación formada por los mismos.

Inspección provincial de Sanidad

Habiéndose recibido una denuncia de no existir titular veterinario en Luque se ordena al alcalde que a concurso se vacante de dicha plaza.

MILITARES

El santo del Rey Mañana, con motivo de celebrarse el santo del Rey, las fuerzas de esta guarnición vestirán de gala y se izará el pabellón nacional en los edificios militares.

Sección de Primera Enseñanza

El maestro de la segunda escuela nacional de niños de Villaviciosa don Antonio Fernández, de cuenta al jefe de la Sección administrativa de Primera enseñanza de que han comenzado a funcionar en la citada escuela las clases de adultos.

Un hombre gravemente herido

En una de las naves de la fábrica de harinas que en las inmediaciones de Posadas posee el vecino de aquel pueblo don Mariano Castañeda, ha ocurrido un sensible accidente del trabajo.

Información telefónica

Interesante nota del Directorio sobre la exportación de aceite; se exigirán por lo pronto declaraciones de existencia y guías

En la Presidencia; las visitas.—El Consejo del Directorio; la referencia oficiosa; el presidente llegó algo tarde, prolongándose la reunión.—Nota oficiosa del Directorio.—El acusador privado en la causa por la muerte de Antón del Olmet pide cadena perpétua para el matador Vidal y Planas.—El equipo probable de la selección del "Centro", que luchará con la selección andaluza el próximo domingo en el "Stadium Metropolitano".—Varias noticias de Málaga.—Un Congreso obrero en Bilbao; los acuerdos.—Interesante nota sobre la exportación de aceite de oliva; se exigirán declaraciones juradas de existencias.—La "Gaceta", de hoy, un Real decreto sobre la unificación de pensiones; el timbre a los décimos de Lotería y otras disposiciones de interés.—Parte oficial de Marruecos.

(De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 23, de la 11 a las 3:50 m.

Nota oficiosa

Por la tarde, en la oficina de informaciones de la Presidencia se facilitó a los periodistas una nota oficiosa confirmando la detención del chófer autor de los atropellos que causaron la muerte a dos viandantes en la calle de Bravo Murillo.

La acusación privada en la causa por muerte de Antón del Olmet

La acusación privada en la causa por muerte de Antón del Olmet solicita contra el matador Vidal y Planas la pena de cadena perpétua.

El Consejo del Directorio

A las siete menos cuarto se reunió en Consejo el Directorio, bajo la presidencia del marqués de Magaz.

Asistió a la primera parte de la reunión el subsecretario de Guerra.

A las ocho y cuarto llegó el marqués de Estella a la Presidencia, y dijo a los periodistas que se había retrasado por haber tenido que asistir a una visita de carácter militar.

La reunión del Consejo se prolongó hasta la nueve media de la noche.

A las salidas, el general Vallés dijo a los reporteros que la mayor parte del tiempo invertido en el Consejo se había dedicado al despacho de asuntos de los ministros de la Guerra y Marina.

Al llegar el presidente, señor Primo de Rivera, el contrabandante Magaz le dio cuenta detallada de cuanto se había tratado en el Consejo.

Por esta causa se prolongó tanto la reunión, pues puede decirse que se celebró un nuevo Consejo a la llegada del jefe del Directorio.

Después de salir el presidente conferenció con el subsecretario de Estado.

Según la referencia oficiosa, el Consejo aprobó un decreto nombrando provisionalmente varios cargos de titulares, que recaerán en otros tantos aspirantes del cuerpo de Ingenieros civiles.

Se creó una junta, integrada por representantes de los distintos sectores, para determinar lo referente a destinos y ascensos.

También se aprobó un proyecto de decreto relativo a tratados comerciales.

Visita de una comisión

En la Presidencia estuvo una comisión de antequeranos, que fue recibida por el presidente.

Los comisionados interesaron al general Primo de Rivera en que les fueran condonados las multas que se les habían impuesto por retardo en el pago del contingente provincial.

Otra comisión.—Varias peticiones

Seguidamente fue recibida por el presidente una comisión integrada por personas de significación de la Línea de la Concepción que se encuentran en Madrid para gestionar varios asuntos de interés para aquella población.

Los visitantes rogaron al presidente que se interesara en la colocación de un ramal de ferrocarril a la estación de San Roque, que había de beneficiar considerablemente a la Línea, importante puerto que se encuentra desprovisto de vías ferroviarias de comunicación con el resto de España, a pesar de su comercio y de haberse realizado desde muy antiguo proyectos de ferrocarril y gestiones para su realización que luego cayeron en el olvido.

También solicitaron los comisionados el establecimiento de un juzgado de instrucción en dicha localidad y la habilitación de una Aduana fronteriza.

Los comisionados hicieron primeramente al general Muñoz Cobo una rogativa que se interesara por su petición al Directorio.

El señor Muñoz Cobo, que por haber sido comandante general del Campo de Gibraltar durante bastante tiempo, conoce las necesidades y aspiraciones de la Línea de

la Concepción, y a algunos de los señores que integran la comisión, ofreció a éstos interesarse por sus gestiones.

El equipo del "Centro", que luchará con la selección andaluza

Probablemente el equipo del "Centro" que luchará en el "Stadium Metropolitano" en partido de campeonato con la selección andaluza, quedará en definitiva constituido por los siguientes jugadores:

Barroso, Olacite, Pololo, Megias, Caballero, Negoti, Suárez, Tuano, Monjardín, Félix Pérez y Del Campo.

Firma regia

Presidencia.—Determinando la cuantía que disfrutará las viudas y huérfanos de militares y funcionarios civiles, a partir de Febrero del corriente año.

Determinando la situación de los jefes y oficiales del ejército dedicados al servicio de explotación de industrias.

Hacienda.—Concesión de transferencia de crédito de varios ministerios.

Nombrando delegado de Hacienda en Huelva a don Luis López Gutiérrez.

Cediendo en usufructo el sanatorio Príncipe de Asturias, para enfermedades cancerosas, los terrenos de Paristana.

Creando un timbre especial para recargar los décimos de Lotería con destino a la Cruz Roja.

Declarando cesante al administrador de Propiedades de Madrid, don Hipólito Barrado, y nombrando para sustituirle a don Fernando Hita.

Guerra.—Nombrando capitán general de la primera región a don Fernando Molit.

Id. de la sexta a don Ricardo Bargaute. Disponiendo el pase a la primera reserva por edad del teniente general don Diego Muñoz Cobo.

Idem idem del general de división don Pedro Vives.

Idem idem a la segunda reserva del general de brigada don Manuel Manso.

Marina.—Concediendo el mando del acorazado "Alfonso XIII" al capitán de navío don Benigno Expósito.

Justicia.—Indultando de la pena de muerte a los reos José Saro, José Sanjurjo, Faustino Márquez, Melquíades Iglesias, Pedro Mateu, Luis Nicolau y Petra Lozano.

Jubilando al magistrado de la Audiencia de Barcelona don Eugenio Duertes, idem idem del Tribunal Supremo don Francisco Pempillol, al presidente de la territorial de Bugos don Pedro Sáinz, al de la provincial de Oviedo don Manuel Palacios.

Admitiendo la dimisión del cargo de subsecretario de Justicia a don Ernesto Jiménez, magistrado del Supremo, y nombrando para sustituirle al de igual cargo y categoría don Francisco García Goyena.

Rehabilitando varios títulos de Castilla.

La exportación de aceite de oliva

Una nota del ministerio del Trabajo

En el gobierno civil se ha facilitado a última hora de la tarde una nota oficiosa del ministerio del Trabajo acerca de la exportación de aceite de oliva, diciendo que con relación al resultado informativo de los informes facilitados acerca de las medidas que era preciso adoptar respecto a la exportación de aceite de oliva por las Cámaras de Comercio y Agrícolas y otras entidades, se ha acordado que la Junta Nacional del Comercio Español en ultramar quede facultada para la resolución y adopción de medidas.

La Junta Central de Abastos intervendrá todo el aceite que se encuentre almacenado en poder de los agricultores y almacenistas en un plazo que no exceda de diez días, mediante relaciones juradas de las existencias, especificándose las cualidades y grado de acidez dentro de las clases corrientes de consumo, hallándose obligados a presentar estas declaraciones todos los tenedores con más de cuatro quintales métricos de existencias.

Las relaciones juradas de referencia serán entregadas a los delegados gubernativos de los respectivos partidos judiciales en los pueblos, y a las Juntas provinciales de Abastos en las capitales.

Los tenedores que no hicieran la debida declaración de existencias o falsasen ésta incurrirán en la sanción de la pérdida del cincuenta por ciento del valor de la ocultación, más la multa correspondiente.

Las Juntas provinciales de subsistencias o los delegados gubernativos respectivos expedirán sin demora guías para la circulación del aceite en el interior, sin restricciones de ninguna clase, dando dichas autoridades inmediatas conocimiento de las salidas a la Junta Central de Abastos.

La Junta Central determinará en cada caso y resolverá acerca de las necesidades del mercado interior.

La "Gaceta" de hoy

Este órgano oficial publicará hoy, entre otras disposiciones, una decretando la excedencia sin sueldo para los jefes y oficiales del Ejército y la Armada que se encuentren prestando servicios en explotaciones civiles, los cuales quedarán en concepto de segregados a las respectivas zonas donde radican.

El tiempo se les computará, como de servicios, a los efectos de la antigüedad y la concesión de la cruz de San Hermenegildo.

Conservarán sus derechos militares, como el uso de carnet, etc.

El timbre para los décimos de la Lotería

Otra disposición que publicará hoy la "Gaceta" se refiere al timbre que han de llevar los décimos de todos los sorteos de la Lotería Nacional, los cuales serán de diez céntimos y, como ya se ha anunciado, servirán para arbitrar recursos a la Cruz Roja.

El decreto de pensiones

También publicará hoy la "Gaceta" el decreto sobre unificación de pensiones a las viudas y huérfanos de militares y funcionarios civiles del Estado.

La cuantía de las pensiones en unos y otros a partir del primero de Febrero será de la cuarta parte del sueldo mayor que haya disfrutado el finado durante dos años por lo menos, y siempre que el sueldo sea mayor de cinco mil pesetas.

Para tener derecho a este beneficio será indispensable haber prestado servicios por lo menos durante diez años al Estado, y como única excepción, si los sueldos no llegan a las cinco mil pesetas, tendrán derecho las viudas y huérfanos del finado a una tercera parte del sueldo.

Los funcionarios tanto políticos como militares incorporados antes de la fecha indicada y no incorporados aún a ningún momento, les será reconocido el derecho a este beneficio.

Quedarán vigentes cuantas leyes y disposiciones especiales se encuentran en vigor respecto a los que mueren en cumplimiento de servicio, cuyas familias podrán optar por una sola vez al correspondiente beneficio.

Se realizará un convenio para efectos de las pensiones y retiros con el Instituto nacional de Previsión para los funcionarios, tanto civiles como militares, a quienes no correspondan pensión alguna con cargo al Tesoro público.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona oriental: La evasión reconoció todo el frente, bombardeando los zocos y poblados de Beni Buayr del Lijoo.

A causa de la densa niebla no pudo la aviación realizar observaciones en algunos lugares.

Zona occidental: sin novedad.

De provincias

Barcelona

Sentencia condenatoria

Barcelona 22.—Ha sido condenado a un año y veintidós días de prisión, el procesado Juan Guizar, que hizo cinco disparos contra un patrono en Tarrasa.

Periódico suspendido

Barcelona 22.—Por orden gubernativa ha sido suspendida la publicación del periódico "El Trabajo".

La crisis en la industria textil

Barcelona 22.—La crisis del algodón ha originado la paralización en varias fábricas. Con tal motivo se ha originado una crisis de trabajo que alcanza a gran número de obreros.

Piso 1.º de EL METRO, artículos de confecciones y retazos baratos, haga usted una prueba y repetirla.

BILBAO

Un congreso obrero.—Los acuerdos

Bilbao 22.—En el local del Centro socialista sigue laborando el congreso de la Unión general de Trabajadores.

Han recibido varios acuerdos, entre ellos el de solicitar la readmisión de los obreros ferroviarios despedidos en el año 1917; pedir la elevación del tipo de las pensiones concedidas para el retiro obrero y solicitar de los poderes públicos el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Mañana se celebrará la sesión de clausura.

MALAGA

Pallebot a pique

Málaga 22.—El pallebot "Josefina", de la matrícula de Santa Pola, se ha hundido frente a las costas de Fuengirola.

La tripulación pudo salvarse, pero la embarcación se considera totalmente perdida, habiendo desaparecido por completo bajo las aguas.

De Marruecos

De Ben Tieb a Dar Quebdani

Melilla 22.—De la posición de Ben Tieb salieron fuerzas del Tercio de extranjeros, efectuando un paseo hasta la posición de Dar Quebdani, donde descansaron.

Después regresaron a la primera posición, sin ser hostilizados ni a la ida ni al regreso.

Inspección

Melilla 22.—El jefe de la línea de vanguardia, acompañado de sus ayudantes, ha girado una visita a las posiciones avanzadas de la zona.

El frente

Melilla 22.—Una columna mixta, en marchas tácticas, ha reconocido el frente entre las posiciones de Benitez y Tizzi Assa, sin encontrar novedad ni ser hostilizada por el enemigo.

Del extranjero

El conflicto ferroviario de Inglaterra

Londres 22.—El periódico "Daily Mail" publica una información diciendo que la Dirección del Consejo ferroviario inglés ha recibido a una comisión representativa de las sociedades ferroviarias de maquinistas y fogoneros, proponiendo que se reanudara el trabajo siempre que se desista del proyecto de disminución de sueldos que ha dado origen al planteamiento de la huelga.

El nuevo Gabinete

Londres 22.—Del nuevo Gabinete inglés forman parte los señores siguientes:

Presidencia y negocios extranjeros, Mac Donald.

Canciller, Suwnder.

Guerra, Walrus.

Confirmación de la muerte de Lenin

Londres 22.—Se ha confirmado oficialmente la muerte del jefe del Gobierno soviético, Lenin.

La huelga ferroviaria

Londres 22.—Con motivo de la huelga ferroviaria los servicios se hallan interrumpidos. El tráfico de mercancías está paralizado. El paro se extiende progresivamente.

Una proposición

París 22.—En el Consejo de ministros celebrado hoy, se ha acordado presentar al Parlamento una proposición contenida en el proyecto de ley mediante el cual se conceden facultades a los titulares extranjeros liberados para recurrir en su ayuda contra cuantas decisiones se hayan adoptado, fijando un cuantía exagerada a las indemnizaciones por daños de guerra.

Dice "Le Temps"

París 22.—El diario "Le Temps" comenta en su editorial de hoy la caída del Gobierno de Baldwin y hace resaltar la concordia en las negociaciones sobre Marruecos.

Retirándose a España, dice que los acuerdos de última hora se refieren especialmente a cuestiones territoriales que no afectan a la zona de Tánger, y termina diciendo:

"Estamos persuadidos de que en breve plazo se darán al convenio los últimos toques y el Gobierno español obtendrá todos los beneficios que merece por su noble ejecutoria y sus prestigios."

Seis obreros destrozados por un iren

Bardeos 22.—Al paso de un tren, seis obreros españoles, que trabajaban en la vía férrea, no anduvieron listos para parapetarse y fueron arrollados y muertos por el convoy.

Gamuzas, astracanes, pañetes, lencería y cuanto necesite para trajes de señora y niña, lo hay en EL METRO

R. I. † P. A.
EL SEÑOR
Don Rafael González Rodríguez
Ha fallecido el día 22 del corriente, a las nueve y media de la noche, a los 78 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus desconsolados hijos don Rafael, don Manuel, doña Rafaela, don José, don Juan y don Ramón, hijos políticos, primos, nietos y demás parientes ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la parroquia de San Andrés hoy miércoles 23 a las cuatro y media de la tarde, por cuyo favor les quedará agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.
No se reparten esquelas.

R. I. † P. A.
EL JOVEN
D. Antonio Sánchez y Sánchez
Falleció el día 21 de Enero de 1924, en la Barriada de Cerro Muriano, a los 17 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Sus desconsolados padres don Antonio y doña Antonia, hermanos Francisco, José, Manuel y Angeles Sánchez y Sánchez, y demás familia, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios en sus oraciones. El funeral que se celebrará mañana 23, a las cuatro de la tarde, en la Iglesia parroquial de San Andrés, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

El duelo recibe y despide en la Iglesia.
No se reparten esquelas.

Formidable incendio.—Siete bomberos achicharrados

Pensilvania 22.—En el departamento de Pittsburg se produjo un formidable incendio, destruyendo totalmente una refinería de aceite, el edificio en que se encontraba instalada y otros inmediatos.

En la extinción del fuego trabajaron notablemente obreros de la fábrica y el Cuerpo de bomberos.

Fue imposible sofocar las llamas, que intentaban devorar la manzana entera. Al incendiarse los depósitos de aceite produjeron formidables explosiones.

Siete bomberos que trabajaban en la extinción del incendio tuvieron la desgracia de caer en un gran depósito de aceite, que se encontraba casi hirviendo. Los infelices obreros perecieron achicharrados.

Finalmente se consiguió aislar el fuego, evitando su propagación a otros edificios. Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son de enorme consideración.

Negociaciones fracasadas

Berlin 22.—Las negociaciones anglo-alemanas sobre el impuesto del 26 por 100 sobre la exportación de productos, ha fracasado rotundamente por la negativa de Inglaterra a aceptar un acuerdo armónico y contemporáneo.

La muerte de Lenin

Berlin 22.—El presidente del Gobierno soviético Lenin ha fallecido ayer a las siete de la tarde en Korkin, cerca de Moscú, a los 54 años de edad.

El cadáver, después de embalsamado, fue trasladado a Moscú.

Se le dará sepultura el sábado próximo. La muerte de Lenin ha obedecido a la enfermedad misteriosa que padecía, pero en el trágico desenlace ha influido decisivamente la bala que le alojó Dora Kuplevi cuando recientemente le hizo víctima de un atentado.

Acuerdo amistoso

Budapest 22.—Las negociaciones económicas y financieras italo-húngaras han dado término mediante un acuerdo amistoso entre ambos países.

AGENCIA DE MANUEL ORMILLA IRUN

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez, Vázquez y Compañía S. en C.
Carrera de las Ollerías, sin número. Teléfono 564.—Córdoba

Tejada y García

Coloniales por mayas.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 3, Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales

Los venden solos en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Villar. Hacen los cortos terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

GRAN TEATRO.—ESPECTACULO PREFERIDO POR EL PUBLICO SELECTO

Grandes funciones para hoy miércoles 23 de Enero de 1924

A las seis de la tarde y nueve y tres cuartos de la noche.—Únicas proyecciones de la monumental película española en cuatro partes, DOLORETES, según la zarzuela del mismo título de Carlos Arniches, música de los maestros Vives y Quisiant. Preciosa partitura musical adaptada a su proyección, que ejecutará una gran orquesta dirigida por el notable maestro Aurelio P. Cantero.—La graciosísima comedia en dos partes Pequeñeces, por el gran Tomasín.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

GRAN CAPITAN, 19

Precios quírgan en la Sucursal de Córdoba:

CEMENTO LAFARGE BLANCO	a Ptas.	215	tonelada
" LAFARGE GRIS	" "	200	"
" PULPO	" "	145	"
" IBERIA	" "	145	"
" RAPIDO	" "	130	"
" CANGREJO	" "	145	"
" EL LEON	" "	145	"
" LANDFORT	" "	158	"

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Sida champán.—Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas "Clicano" y "Osasuna", a 2,10 y "Faja Azul", a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Reloj, l. Teléfono 100.

Se venden dos cacerías para molino acríter, recién construidas y con calentador. Dirá razón en la administración de este periódico.

Telegrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso actual convocatorias; Inter-unión piden reglamentos, Regentes de Análisis, 7, Córdoba.

Grandes viveros de eucaliptos, se venden por millares en lata. Dirígete a don José Garrate, Brenes (Sevilla).

Academia Navarro-Sotomayor.—Leiva Aguilar, 8.—Preparación para Medicina, Farmacia, Veterinaria, Carreras militares y de la Armada, Correos, Telégrafos, Marina Mercante, Magisterio, Comercio, Peritos Médicos, Peritos Agrícolas, Idiomas francés, inglés, alemán e italiano. Bachillerato. Internado inmejorable. Pídanse informes al Director, don Alfredo Navarro Serrano, teniente coronel con diploma de Estado Mayor.

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuesta de seis piezas. Almodóvar del Río.

Se reparten Herras para arpones en terrenos junto a la casita del telégrafo del campo de la Verdad.—Informarán en la calle del Realijo, número 60 (despacho).

Contable.—Con mucha práctica y referencias de primer orden, se necesita en casa importante. Escriban con preferencias G. Z. Hotel Cervantes, Córdoba.

Se vende máquina de hacer medias, en buen uso. Para tratar Emilio Castelar, número 67, de una a tres.

Ocasión.—Se vende motor a gas pobre, seminuevo, 12-14 H. P. Informará don Manuel Rivas Camarero, Izáñigoz (Granada).

Se vende mostrador, tapa nogal en muy buenas condiciones. Razón Hernán Ruiz, 3, (Cercadillo).

Se desea matrimonio sin hijos para porteros; inútil presentarse sin buenas referencias. Para informes, Céspedes, 9.

Oficial de albañil, obras por cuenta y por administración. Rafael Garrido, Duque de Hornachuelos, 6 (Ebanistería Córdoba).

Se vende a pedal, en buen estado, se compra "Pine, Ambrosio Moxater, 4, bajo.

Vendo en 9.000 pesetas acreditada farmacia en pueblo importante de la provincia. Para informes en esta administración.

La virtud del Sello Santo consiste en que el lector en que se cura muy pronto si tienes algún dolor.

Se venden un paquete seminuevo, materas de algodón y viguetas de hierro. Para verlo todo y tratar: Pérez Galáos, número 6.

Se venden.—Instituto Sureda, algunos para la serie. Papeletas "El Oso Negro", Conde Cárdenas, 17.—Córdoba.

Lotería Nacional

(POR TELEGRAFO)

En el sorteo verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:
Con 150.000 pesetas: 30.884, Sevilla.
Con 70.000: 10.551, Madrid, Puebla de Cazale y Málaga.
Con 30.000: 13.054, Vigo, Madrid y Málaga.
Con 10.000: 24.662, Valencia.
Con 2.500: 3.753, Reus, Matreña y Caragante; 16.151, Madrid Palma y Eclja; 26.771, Portugalete, Zaragoza y La Carolina; 1.227, Madrid, Murcia y Padrón; 32.331, Barcelona, Madrid; 18.103, Valencia; 1.206, Málaga, Granada y Salamanca; 18.855, Vich, Barcelona y Segovia; 23.620, Bilbao; 5.056, Madrid; 24.645, Madrid, Barcelona y Lucena; 13.505, Valladolid, Coruña, Barcelona; 28.209, Madrid; 12.314, San Fernando, San Sebastián y Tolosa; 28.043, Cazorla de la Sierra, Barcelona, Valencia y Madrid.

Premiados con 500 pesetas

006	009	066	084	148	160	226	264
288	380	435	458	506	516	538	566
584	600	602	658	698	743	748	786
843	850	894	898	940	963		

UNIDAD, DECENA, CENTENA

006	009	066	084	148	160	226	264
288	380	435	458	506	516	538	566
584	600	602	658	698	743	748	786
843	850	894	898	940	963		

MIL

051	063	070	090	098	111	112	118
125	129	206	255	265	291	385	408
451	474	526	580	630	645	656	662
679	725	729	771	787	850	870	885
922	923	932	946	967			

DOS MIL

138	157	197	200	207	315	338	397
409	411	430	441	480	481	482	498
512	515	527	545	553	562	567	580
612	624	638	649	660	662	667	711
712	732	738	739	742	756	768	835
846	940	941	946	952	961	989	

TRES MIL

007	039	076	086	103	110	118	187
202	216	239	240	270	271	308	410
412	425	431	437	443	477	559	581
592	605	808	841	844	851	659	732
756	795	797	821	841	913	917	974

CUATRO MIL

019	024	066	069	073	106	134	142
174	184	192	218	261	269	324	330
374	380	403	411	449	448	452	454
457	480	494	520	545	553	566	580
583	675	714	748	788	798	899	933

CINCO MIL

003	010	011	017	033	088	130	188
193	267	281	299	328	358	391	407
425	433	436	450	453	529	550	557
584	585	598	643	677	696	748	771
812	893	912	950	971			

SEIS MIL

002	040	118	125	126	130	208	209
264	272	308	313	352	379	380	451
510	556	611	660	666	691	708	711
739	744	750	766	802	855	868	883
889	894	966					

SIETE MIL

057	072	092	172	186	207	213	218
265	302	317	319	325	351	385	382
396	401	407	414	416	428	433	440
477	480	544	596	618	648	656	687
696	730	767	771	785	810	857	916

OCHO MIL

008	015	046	090	096	131	147	155
160	217	224	223	231	234	280	284
282	297	313	329	375	393	447	482
506	541	562	629	630	719	721	759
781	790	803	809	818	820	827	837
681	888	892	921	980			

NOUE MIL

018	121	186	190	194	200	223	257
271	316	350	364	379	384	367	421
423	467	478	507	599	618	623	650
653	665	681	702	725	737	755	761
782	804	848	858	875	896	904	940
949	980	998					

DIEZ MIL

018	103	116	176	246	271	272	273
333	345	365	372	399	407	410	412
542	571	581	639	668	706	740	780
804	822	832	842	843	848	877	881
899	905	950	978	989			

ONCE MIL

020	026	048	058	073	181	199	282
283	286	290	300	324	346	351	359
370	382	386	399	477	490	493	507
576	614	643	648	667	674	724	773
779	807	815	866	867	867	931	992

DOCE MIL

081	074	080	120	148	155	191	198
198	225	242	244	286	311	320	347
359	375	451	453	547	560	592	614
657	661	707	702	776	779	795	818
830	831	840	843	847	851	859	891
893	984						

TRECE MIL

014	019	020	024	031	036	040	055
091	156	158	183	199	224	259	322
350	399	426	474	500	554	557	605
612	683	731	736	780	781	795	799
821	837	850	851	917	955	960	972

CATORCE MIL

005	020	025	026	032	048	050	061
066	147	195	207	227	244	268	302
310	324	343	351	354	399	403	490
498	519	547	548	601	607	615	713
741	747	788	813	851	853		

QUINCE MIL

005	044	047	052	065	081	111	116
119	157	188	198	212	239	276	296
314	332	369	394	398	479	493	518
534	555	574	591	621	635	653	689
659	703	733	768	780	855	944	953
976	990	992					

DIECISEIS MIL

014	020	034	082	105	143	175	261
264	291	307	315	325	344	396	449
451	471	497	542	564	574	581	586
603	616	617	619	644	650	682	698
729	739	743	811	820	840	843	885
903	987	988					

DIECISIETE MIL

006	008	011	020	029	050	089	091
104	113	120	139	144	172	209	221
238	257	292	303	399	447	450	482
508	509	517	558	599	574	653	720
744	750	751	776	787	811	850	852
864	870	912	920	927	945	954	957

DIECIOCHO MIL

010	025	047	052	063	069	078	143
158	168	187	206	230	232	236	287
340	414	466	530	547	625	644	656
741	744	752	772	813	866	869	875
894	964	968	975				

DIECINUEVE MIL

010	013	037	040	049	075	120	128
164	187	220	232	239	246	282	300
304	311	327	330	345	389	410	434
453	541	531	535	641	653	672	731
801	883	885	942	947			

VEINTE MIL

034	035	039	078	098	137	182	212
218	236	305	329	333	361	363	371
376	481	483	498	532	667	676	698
719	751	763	863	879	897	934	961
972	977						

VEINTIUN MIL

002	010	070	078	092	177	204	215
223	237	247	284	272	273	353	356
443	452	478	575	595	609	622	644
668	718	721	759	768	794	846	856
862	894	898	925	981	996	997	

VEINTIDOS MIL

017	043	063	121	134	165	175	206
222	267	272	283	340	346	367	389
436	440	441	469	507	542	543	563
554	603	613	684	715	744	747	776
793	815	904					

VEINTITRES MIL

067	071	085	101	103	104	114	179
206	209	331	334	387	409	406	414
448	467	516	525	531	548	570	583
592	595	614	615	691	693	706	707
719	731	732	733	747	768	799	806
897	900	921	924	931	948	961	

VEINTICUATRO MIL

015	022	040	084	091	098	111	122
149	188	196	210	245	235	335	352
366	416	439	440	447	456	460	495
505	511	518	546	577	601	713	725
747	752	777	788	819	841	906	953
988							

VEINTICINCO MIL

013	022	027	050	064	103	113	144
153	158	187	192	203	206	210	247
283	322	393	426	502	506	508	513
520	521	525	572	575	577	619	622
660	710	726	733	755	791	854	876
909	939	943	944	952	973	982	

VEINTISEIS MIL

027	056	135	139	183</
-----	-----	-----	-----	-------

Información telefónica

Mac Donald, encargado del gobierno de Inglaterra.—Lenin, presidente de la República soviética de Rusia, ha muerto

Leyendo la "Gaceta" de hoy.—Siguen las amortizaciones y correcciones contra los funcionarios.—Una interesante interviú con el general Primo de Rivera, en la que habló de Tánger, de la Enseñanza, de los Bonos del Tesoro y de otros problemas.—Regreso del Rey.—Primo de Rivera despacha con el Rey.—Numerosa firma.—El santo del Rey don Alfonso y la recepción en Palacio de mañana.—Combinación militar a base de la Capitania general de Madrid por paso a la reserva del teniente general Muñoz Cobo.—Partido de Campeonato en Barcelona venciendo al "Barcelona" por dos goals.—Toros en Lima y Méjico.

De la "Agencia Febus" De Madrid

Madrid 22, 15 a 19.
El general Primo de Rivera en Palacio.—Muchas firmas y nada más

A las diez y media de la mañana llegó el general Primo de Rivera a Palacio para despachar con el Rey.
—Salí a las doce y veinte, y dije a los reporteros que le aguardaban:
—Señores, no hay nada; nada más que firma, muchas firmas, de la que ahora mismo no me acuerdo y ya les será facilitada después en la Presidencia.
Y señalando la voluminosa cartera que llevaba su ayudante dijo: Eso que ven ustedes es todo firma.
No dijo nada más el presidente, y despidiéndose de los reporteros marchó al ministerio de la Guerra.

La cacería en el coto "Doñana"

Esta mañana cumplió al Monarca el día de su cacería, propietario del coto "Doñana", en cuya finca se celebrará la anudada cacería a fines de mes.
A dicha fiesta distinguida ha sido también invitado el general Primo de Rivera.

Audiencia suspendida

Con motivo de haber sido muy largo el despacho del presidente del Directorio con el Rey se han suspendido las audiencias señaladas para el día de hoy.

El santo del Rey

Mañana, con motivo del santo de Su Majestad el Rey don Alfonso XIII, se celebrará a las tres de la tarde, recepción general en Palacio.
El Gobierno, como de costumbre, acudirá a las dos y media y cumplimentará al Monarca por separado, entrando después todo el Gobierno a la recepción.

Regreso del Rey de "Moratilla"

Este mañana a las nueve, en el expreso de Andalucía, regresó a la corte el Rey acompañado del marqués de Viana, conde de Maceda, marqués de la Torrejilla y otros aristócratas que han tomado parte en la cacería organizada en dicha finca por los marqueses de Moratilla, regresando satisfechísimos.

Los hermanos de la Reina Victoria

Al mismo tiempo que llegaba el Rey, de Andalucía, por la estación del norte entraba el expreso de Francia conduciendo a los marqueses de la Carlota, hermanos de la Reina de Victoria.
La Reina de Victoria, con la duquesa de Talavera y el marqués de Ventafria, esperaban a sus hijos en el expreso, quedando después todos a Palacio, donde quedaron hospedados los hermanos de la Reina.

Funerales por Benedicto XV

En la Iglesia Pontificia de San Miguel se han celebrado solemnemente funerales por el alma del Papa Benedicto XV, oficiando el Nuncio de Su Santidad monseñor Tedeschini.
Al acto asistieron numerosísimos fieles y las autoridades.

Voto de confianza y se reanuda la vida cultural del Ateneo

En la Junta general extraordinaria celebrada en la noche del Ateneo, se concedió un voto de confianza a la Junta directiva dimisionaria, la que volvió a constituirse en comisión, y se acordó igualmente que a pesar de las trabas impuestas se reanudara la vida cultural del Ateneo, abriéndose de nuevo su cátedra para continuar su meritoria labor.

Sobre la reforma de la Enseñanza

En el mes de diciembre próximo pasado y por Real orden del presidente del Directorio se dirigió al subsecretario de Instrucción pública, solicitando del plero del Consejo Superior un informe detallado sobre el estado en que se encuentra la enseñanza primaria y secundaria.
La fecha del 23 de diciembre era la de terminación del plazo concedido para dicho informe.

De Marruecos

A las posiciones avanzadas
Ceuta 22.—El comandante general señor Montero, con el jefe de Estado Mayor señor Torres y sus ayudantes, marchó a las posiciones avanzadas de Tetuán, Larache y Alcazarquivir.
Durante su ausencia desempeñará la Comandancia general el señor Q. de Llanos.

Sentencia absolutoria

Ceuta 22.—La sentencia dictada por el Consejo de guerra contra los sargentos del Regimiento de Carabineros y Francés Miralles, ha sido absolutoria.
La noticia ha producido gran júbilo.

Destroyers franceses

Méjico 22.—Entraron en este puerto 25 destroyers franceses, que permanecerán en él unos días.
Se les preparan regalos.

En la presidencia del Directorio militar

Esta mañana fué visitado el general Hermosillo por sus compañeros Cortés y Borranco y por el general de Estado Mayor Méndez Vigo.
También el general Méndez Vigo cumplimentó al general secretario del Directorio, Nouvilas y al general Gómez Jordana.

Detención del conductor del auto de la "muerte"

La policía ha logrado detener al conductor del automóvil que durante la madrugada del domingo arrolló y mató a una anciana y lesionó gravemente a un boyero en la calle de Bravo Murillo.
Llamase el detenido Juan Bergas García, de veinte años, natural de Navas del Rey.

Una interviú con el general Primo de Rivera

El periódico "La Prensa", de Gijón, inserta una interviú que su director ha celebrado en Madrid con el general Primo de Rivera.
Habiendo del Estatuto de Tánger ha dicho el presidente del Directorio militar que a pesar de la triste herencia que había recogido de la política de Gobiernos anteriores, aun así y todo se habían obtenido positivas ventajas en todos los órdenes, y esimismo lo reconocía el periódico de gran sujeción "Le Temps", de París, que asegura que España había logrado grandes ventajas gracias a la labor del Directorio militar.

La venta del trigo argentino

En la Presidencia se ha sabido, su cuando no oficialmente, haber sido nombrado inspector para la venta del trigo que hoy en Méjico, al comandante de infantería don Manuel Ramos.

El general Burguete, capitán general de Burgos

Ha sido nombrado capitán general de Burgos el teniente general Burguete.

Nuevo capitán general de Madrid

Para la vacante que ha dejado el teniente general Muñoz Cobo, ha sido nombrado el teniente general Molit, que ocupa la capitania general de Burgos.

Los estudiantes católicos

La Confederación nacional de estudiantes católicos ha acordado rendir un homenaje a su presidente honorario el Rey don Alfonso, en el día de su santo, celebrando un acto de adhesión al mismo.

En la junta de generales

Esta tarde a las cinco el general Primo de Rivera presidió en el ministerio de la Guerra la junta de generales.

Leyendo la "Gaceta", de hoy

Anunciando que el Rey ha señalado la hora de las tres de la tarde para la celebración de la recepción general, y la de las cuatro para las señoras.
Disponiendo que el jefe de segunda clase del Cuerpo de Estadística don José Sánchez Verdugo pase a prestar sus servicios a la Dirección general de Sanidad, sustituido por el funcionario de aquel Cuerpo don Casimiro Balzategui.

Combinación militar

Por el paso a la reserva del teniente general Muñoz Cobo, se hará la siguiente combinación militar:
Al general Burguete se le nombrará capitán general de Burgos.
Y el general Molit, que desempeña dicha Capitania, se le asigna la de Madrid.

Un caballo desbocado arroja al jinete, que se fractura la base del cráneo contra un árbol

Esta mañana daba un paseo por la cuesta de "Las Perdices" el señor de Hússera de Pavón don Pedro Sánchez Domínguez.
Cuando más erguido en su paseo caminaba, el caballo se le desbocó, lanzando al jinete contra un árbol, fracturándose la base del cráneo.
Un automóvil que acortó a pasar por aquel lugar recogió el cuerpo exánime del señor, transportándolo rápidamente a Madrid a una clínica de urgencia, donde certificarán si queda la defunción del infelizmente militar.

De Marruecos

A las posiciones avanzadas
Ceuta 22.—El comandante general señor Montero, con el jefe de Estado Mayor señor Torres y sus ayudantes, marchó a las posiciones avanzadas de Tetuán, Larache y Alcazarquivir.
Durante su ausencia desempeñará la Comandancia general el señor Q. de Llanos.

Sentencia absolutoria

Ceuta 22.—La sentencia dictada por el Consejo de guerra contra los sargentos del Regimiento de Carabineros y Francés Miralles, ha sido absolutoria.
La noticia ha producido gran júbilo.

Destroyers franceses

Méjico 22.—Entraron en este puerto 25 destroyers franceses, que permanecerán en él unos días.
Se les preparan regalos.

Un lunch al coronel Valdés

Larache 22.—Se ha celebrado el lunch de honor con que los oficiales moros de la mejala obsequian a su coronel don Luis Valdés.
Asistieron al acto el general de la zona señor Fernández García, el coronel señor Zapico y numerosos jefes y oficiales.
Un oficial moro, en correcto castellano, ofreció el lunch al citado coronel, del que hizo grandes elogios por sus dotes de mando.
El coronel agradeció el homenaje, y el general Fernández García se congratuló de mudar en esta zona, donde existe gran penetración entre españolas y elementos indígenas.

A esperar al comandante general

Larache 22.—Merchó al zoco El Jemis de Benlaro el general de la zona Fernández García, para esperar al comandante general Montero, que recorre las posiciones avanzadas.

De provincias

BARCELONA

Partido de campeonato.—"Barcelona", vence por dos a uno
Barcelona 22.—Se ha celebrado el partido de campeonato entre los equipos "Barcelona" y "Unión de Sans".
El equipo "Barcelona" se presentó incompleto, pues no figuraban ni Alcántara ni Piers.
En los primeros encuentros se tiraron tres corners, uno por la "Unión de Sans" y dos por "El Barcelona".
La "Unión de Sans" jugó acertadamente, haciendo una terrible defensa.
Samitier, del "Barcelona", hizo el primer tanto de un enorme cañonazo.
En el segundo tiempo la "Unión" tiró el goal de empate.
El jugador Martín Roca, resultó lesionado.
Samitier magistralmente tiró a goal, resultando el "Barcelona" con dos goals contra uno del "Sans", y por tanto vencedor.
La entrada un lleno rebosante.

La comisión del personal

Barcelona 22.—La comisión de personal se reunió bajo la presidencia del alcalde, tratándose de la revisión de la plantilla y de algunos expedientes.

El gobernador civil no recibe

Barcelona 22.—El gobernador civil no recibió hoy a los periodistas.
En el negociado de prensa se les dijo que mañana con motivo del santo del Rey recibiría en Capitania general, llevando el gobernador civil la representación de la Mancomunidad y la Diputación asistirá corporativamente.

El presidente de la Diputación interino

Barcelona 22.—El presidente interino de la Diputación don Cateyano Marzal, dijo a los periodistas que no tenía noticias para la prensa y que los recibiría a diario a la una de la tarde.

BILBAO

Fuego en el puerto
Bilbao 22.—Este mediodía se declaró un incendio en las obras del puerto de Urbitarte, propagándose a un barco alemán llamado "Nippon", incendiándose necesidad de aislarle para que el fuego no se propagara a otras embarcaciones.
A las tres quedó totalmente extinguido el incendio, habiendo causado grandes pérdidas.
Algunos del siniestro acudieron todas las autoridades y dos compañías de Garibaino que contribuyeron a la extinción.

CADIZ

La cacería en el coto de "Doñana"
Sanlúcar de Barrameda 22.—La cacería regida en el coto de "Doñana" ha quedado fijada para los días 28, 29 y 30.
El Rey y sus acompañantes llegarán el día 27.

Concejales destituidos

Sanlúcar de Barrameda 22.—Por no reunir las debidas condiciones de competencia han sido destituidos seis concejales de este Ayuntamiento, habiendo sido designados los sustitutos.

Los marinos ingleses

Cádiz 22.—Están siendo objeto de grandes agasajos los marinos de la flota inglesa surta en este puerto.

EL FERROL

Obrero lesionado
El Ferrol 22.—En las obras del nuevo cuartel de Infantería de Marina cayóse el obrero de 59 años Manuel Peña, causando graves lesiones.

Consejo de guerra

El Ferrol 22.—El jueves se celebrará un consejo de guerra contra el soldado Manuel Iglesias, por desacato a la autoridad.

HUELVA

El ferrocarril de Huelva a Portugal
Huelva 22.—El gobernador civil ha manifestado que la construcción del ferrocarril de Huelva a la frontera portuguesa se hará mediante un empréstito de 16 millones.

Una comisión a Sevilla

Huelva 22.—Ha marchado a Sevilla una comisión de concejales para cumplimentar al infante don Carlos e interesarle su apoyo en favor de la construcción de los nuevos cuarteles.

En honor de sus hermanos

Huelva 22.—La colonia inglesa prepara grandes agasajos a sus hermanos los marinos de la escuadra inglesa que se halla en Cádiz.

En el Teatro Real se celebrará una función de honor

LAS PALMAS
Terminación de una casa del Pueblo
Las Palmas 22.—Hoy ha sido inaugurada la casa del Pueblo, que fué donada por el millonario don Juan Mas.

MALAGA

Ayuntamientos destituidos
Málaga 22.—El gobernador civil dijo que habiéndose notado irregularidades por el delegado gubernativo en los Ayuntamientos de Cortés de la Frontera, Guacín y Jímenez, habían sido destituidos los concejales y designados otros personas.

Destroyers franceses

Méjico 22.—Entraron en este puerto 25 destroyers franceses, que permanecerán en él unos días.
Se les preparan regalos.

SEVILLA

Por el indulto de Rabazo
Sevilla 22.—El alcalde ha telegrafado al presidente del Directorio y al general Hermosa para que mañana, con motivo del Santo del Rey, propugnen el indulto del condenado a muerte Rabazo.

La asamblea de estudiantes católicos

Sevilla 22.—En la Universidad se celebró la tercera y cuarta sesiones de la asamblea de estudiantes católicos.
Se trató de la Federación de estudiantes de Sevilla.
Después el delegado de Valladolid, señor Bonilla, dió lectura a una interesante memoria.
El señor Perpiñán dió lectura a otra memoria de la Federación de Bilbao, sobre la enseñanza vauca.
Fuero también discutidas las memorias de las Federaciones de Zaragoza, Lérida, Valencia y Madrid.
El premio del cardenal Cisneros le fué otorgado a la Federación de Zaragoza.
Por último, se trató de la reorganización de la llamada "Casa del estudiante".

El viaje del Rey

Sevilla 22.—El día 25 se espera que llegue a ésta en el expreso, el Rey don Alfonso, de paso para la cacería del coto de "Doñana".

"El señorito Ladislao"

Sevilla 22.—En el teatro de San Fernando se ha estrenado, con éxito enorme, el drama de Autón del Olmet y Vidal y Planas, "El señorito Ladislao".

Expediente al fiscal

Sevilla 22.—El gobernador civil ha enviado al fiscal de S. M. el expediente gubernativo instruido contra el delegado de "Los Amigos Previsores", señor Jordán, que se encuentra detenido en la cárcel.

TARRAGONA

Descubrimientos arqueológicos

Taragona 22.—En las excavaciones que se realizan para la construcción de la nueva casa de la fábrica de Tabacos, se han encontrado verdaderos objetos arqueológicos de gran mérito de la época romana.

VALLADOLID

Una sentencia
Valladolid 22.—La Audiencia ha dictado sentencia contra el ventero Domingo Díez, que lesionó al novio de su hija llamada Pedro López.
Se le condena a seis años de prisión.

"Unión Patriótica Castellana"

Valladolid 22.—Ha comenzado a actuar el nuevo partido "Unión Patriótica Castellana", celebrándose actos públicos por distintos pueblos.

Del extranjero

Beneficio de Rosario Olmo

Lima 22.—Se ha celebrado la corrida de beneficio de Rosario Olmo, lidiándose ganado de Arín, que resultó bravo y con bastante poder.
Gavira, Rosario Olmos y Sausoni, torero peruano, tuvieron una tarde feliz, cortando cada uno una oreja.
Rosario Olmos brindó la muerte de su último toro al presidente de la República, quien le hizo un regalo espléndido.
El beneficiado fué toda la tarde constantemente ovacionado, y no pudo hacer nuevo contrato, que la empresa le ofrecía, por tener que partir para Panamá, donde está contratado.

El nuevo "as" de la torería.—Dominguín el mejicano

Méjico 22.—En Monte Rey se ha celebrado la corrida de toros anunciada con ganado de Piedras Negras, por los diestros Dominguín Mejicano, Silvestre y Joselito Martín. Todos obtuvieron un señalado triunfo y cortaron las orejas.
Dominguín, el nuevo "as" de la torería, que se ha revelado como un excelente torero y mejor matador, se propone ir a España en los primeros días de la Primavera, para hacerse matador de toros. Le afición tiene mucha fe en los futuros éxitos del torero.

Los comités de peritos

Berlín 22.—El presidente del Reichstag conferenció con el comité de peritos financieros.
Hoy discurreará ante el segundo comité de peritos sobre política económica de Alemania.

El bloqueo ferroviario

Berlín 22.—El embajador británico se ha entrevistado con Poincaré para hablarle del bloque ferroviario adoptado por el comité franco-belga en los terrenos de ocupación.
Todavía retrasaráse unos días
Berlín 22.—El embajador de Alemania en París, conde de Bohlen, retrasará su marcha a París por estar pendiente de ciertos conferencias e informes de su Gobierno que tiene solicitados para tratar ciertos extremos de la ocupación.

El Gobierno inglés dimitte.—Mac Donald se encarga del Gobierno y presta juramento

Londres 22 (inglés).—Oficialmente se ha comunicado haber hecho dimisión el Gobierno que presidia el señor Baldwin, designándose para formar Gobierno al jefe de los laboristas Mac Donald, quien ya ha prestado juramento privadamente.
Al salir de Palacio Mac Donald ha sido objeto de una clamorosa ovación.
Mac Donald, además de desempeñar la Presidencia, llevará la cartera de Negocios extranjeros, a cuyo ministerio quiere agregar todas las funciones de la Liga de las Naciones.
En el nuevo Gobierno solamente uno de los ministros no pertenece al partido laborista y cuyo nombre se ignora.
El Parlamento hoy mismo suspende sus tareas para reanudarlas el dos de febrero próximo.

Banco de España

CÓRDOBA

Canje o reembolso de las Obligaciones del Tesoro al 5 por 100 y 1 por 100 de prima de amortización, vencedores en 4 de Enero, de 1924

Corfome a lo dispuesto en el Real decreto fecha 15 del actual, las Obligaciones del Tesoro a dos años fecha, emitidas en 4 de Febrero de 1922, con interés a razón de 5 por 100 anual y prima de 1 por 100 por amortización, que en la actualidad ascienden a la suma de 1,095,406,500 pesetas y que a su vencimiento de 4 de Febrero próximo no se presenten por sus tenedores al reembolso, se considerarán renovadas por valores de la misma clase, a tres años fecha, al interés de 5 por 100 anual, pagadero por trimestres vencidos en 4 de Febrero, 4 de Mayo, 4 de Agosto y 4 de Noviembre de cada año, mediante cupones que llevarán unidos los títulos; siendo el primer vencimiento de intereses el de 4 de Mayo de 1924. Los nuevos valores gozarán, además, de una prima de amortización de uno por ciento, pagadera a su vencimiento o sea en 4 de Febrero de 1927.

Estas Obligaciones estarán exentas de todo impuesto o contribución, tendrán la consideración de efectos públicos y, en el caso de realizarse alguna operación de consolidación de Deuda antes del vencimiento de ellas, serán admitidas como efectivo y sin sujeción a prorrato, por su capital e intereses vencidos.

En su consecuencia, los tenedores de dichas Obligaciones que no estén conformes con la renovación indicada, podrán presentarse a reembolso en la Caja de esta Secretaría desde el día 22 del corriente, bajo facturas que al efecto les serán facilitadas, a fin de recibir su importe en efectivo, previo señalamiento de pago por la Dirección general del Tesoro, entendiéndose que aquellas personas que no las hayan presentado al reembolso desde la indicada fecha, hasta el 4 de Febrero de 1924 inclusive, se considerará que optan por la renovación de ellas por los nuevos títulos a tres años o sea el 4 de Febrero de 1927, debiendo, a tal fin, conservárlas en su poder hasta que, condecoradas las nuevas Obligaciones, se realice el canje por el Banco de España, previa la presentación de las vencidas, bajo facturas que facilitará este Establecimiento, cuando se anuncie la operación.

Respecto de los tenedores de Obligaciones consignadas en el Banco, ya en depósito o en garantía de operaciones que opten por el reembolso, habrán de cancelar previamente sus depósitos o garantías o al menos avisarlo por escrito antes de su vencimiento, en las Oficinas del Banco en Madrid, o en las Sucursales, donde hubieren sido entregadas, pues, en otro caso, se entenderá que están conformes con la renovación y sus Obligaciones serán condecoradas por los que ahora se emiten, el vencimiento de 4 de Febrero de 1927, sin necesidad de gestión alguna por su parte.

El canje de las actuales Obligaciones al 5 por 100 (ya en rama o en depósito o en garantía) por las nuevas que se emiten, se realizará por medio de Corredor de Comercio, abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial, y teniendo aquellos funcionarios la obligación de facilitar pólizas de la operación que intervenga el suscriptor que así lo desee, sin percibir otro derecho que el corretaje.

Córdoba 21 Enero de 1924.—El secretario, Francisco Martín García

LOCALES

La compañía de Manolo Codeso, que actúa en el Salón Ramírez, prepara para muy en breve los estrenos de las comedias de nuestro paisano el apudado autor don Antonio Jiménez Lora, tituladas "Las que esperan" y "La marquesita loca". Estas obras fueron estrenadas con extraordinario éxito en Córdoba hace algunos años, la primera por la eminente actriz Rosario Pino, y es de esperar que sus repeticiones lleven un gran éxito al Salón Ramírez.

El último número de "La Esfera" publica un retrato, que es una joya de arte, de la maga del cóuplé Raquel Meller, debido al privilegiado pincel de León Astruc, que accidentalmente se halla en Córdoba recogiendo impresiones de luz y color para trasladarlas a un soberbio cuadro, del que nos ocuparemos muy en breve.

Los señores don Miguel Fresneda Menjibar y don Francisco Santopalla Natera, presidente de la Diputación y vicepresidente de la Comisión provincial, respectivamente, nos comunican en atentos B. L. M., haber tomado posesión de sus cargos, desde el cual se nos ofrecen para cualquier redunda en beneficio de los intereses de la provincia. Deseamos a ambos señores muchos aciertos en la gestión que les ha sido encomendada.

Por error de imprenta apareció en la información pública con motivo del paso del Rey, como diputado provincial nuestro querido amigo don Francisco Amán Gómez, no teniendo en la actualidad tal carácter. Queda aclarado el involuntario error.

En la barrida de Cerro Muriano ha fallecido el apreciable joven Antonio Sánchez y Sánchez. El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar mañana a las cuatro de la tarde en la parroquia de San Andrés. A su desconsolado padre don Antonio Sánchez enviamos la expresión de nuestra condolencia por la desgracia que le aflige.

Sucesos y denuncias

Los guardias de Seguridad han detenido en la legión de uso de los teatros de esta capital a José Pérez Castro, conocido por "La Soltaria", que estaba promoviendo escándalo.

Por fumar en las localidades del Salón Ramírez durante la representación, ha sido detenido a requerimiento de un agente de Vigilancia, Rafael Mije Alvarez, domiciliado en la Plaza de Aljibes, número 14.

Dichos individuos han quedado detenidos en la Comaría.

Una niña cuenta de que en la Puerta Nueva cuestionaron a Ives Padraes, Natividad Arévalo Díaz y su hijo Julia Terro Arévalo, quienes promovieron un fuerte escándalo.

Por promover escándalo en el Paseo del Gran Capitán la pareja de guardias de Seguridad ha denunciado a Francisco Muñoz Gorrío y Joaquín Losada Rodríguez, quienes disciaban acoratamente acerca de la circulación de vehículos.